

Lunes 08 de marzo de 2016

El Financiero Busca Sudáfrica comprar maíz blanco a México, resiente efectos de sequía

VALENTE VILLAMIL Ante el pronóstico severo de sequías que se espera provoque "El Niño" este año, empresas sudafricanas, que usualmente exportan maíz blanco a México, planean la compra del producto a nuestro país. El gobierno de esa nación estima que este año tendrán un déficit de cerca de seis millones de toneladas de maíz, entre amarillo, que se usa para consumo animal, y blanco, para consumo humano, dijo Adriaan du Pisanie, primer consejero político de la Embajada sudafricana en México, a El Financiero. "Estimamos que nuestra cosecha llegue este año al 60 por ciento de lo que normalmente producimos", dijo el funcionario. Mientras que buscan cubrir el déficit de maíz blanco con importaciones de México, la falta de maíz amarillo se cubriría desde Estados Unidos. Sin embargo, du Pisanie precisó que la cifra definitiva se conocerá en septiembre, una vez que termine la cosecha en ambos países. P.C. Sudáfrica, maíz, agricultura, cambio climático México sólo almacena gasolinas para dos días

SERGIO MEANA Los tanques de almacenamiento de Pemex sólo guardan gasolinas equivalente a dos días de suministro a nivel, lo que, de acuerdo con especialistas, crea un riesgo para la seguridad nacional, en vista de que importamos poco más del 50 por ciento del combustible que se consume en el país. Esto contrasta con lo que sucede en países desarrollados en donde, por ejemplo, en Estados Unidos, se deben tener por ley hasta 90 días de abasto; Francia, tiene 98.6 días o Japón, 70 días. El desarrollo de inventarios estratégicos de combustible fue una de las omisiones de la reforma energética, y ahora ha quedado a voluntad discrecional de la Comisión Reguladora de Energía, fijar las reglas para desarrollarla, lo que hasta ahora no se ha hecho. P.C. gasolina, importaciones, sector energético Para las mujeres está estancado el empleo formal

ZENYAZEN FLORES Las barreras a la incorporación de mujeres al mercado laboral formal persisten; reflejo de ello es que el empleo femenino en actividades formales está estancado desde la recesión de 2008-2009. Datos del IMSS muestran que el porcentaje de mujeres aseguradas no ha subido desde 2010, pues ese año era de 36.5 por ciento, mientras que en 2015 el porcentaje fue el mismo. Eso quiere decir que del total de 17 millones 884 mil 33 de trabajadores asegurados al IMSS al cierre de 2015, seis millones 534 mil 148 registros fueron mujeres. En 2015 se generaron 644 mil 446 empleos formales, de los que sólo 277 mil 409 fueron para mujeres, lo que significó que 43 por ciento de las nuevas plazas registradas fueron para las féminas que hoy conmemoran el Día Internacional de la Mujer. P.C. género, empleo Trabajo femenino sin remunerar crea 3.1 bdp Tamara Martínez El valor económico del trabajo no remunerado de las mujeres sumó 3.1 billones de pesos en 2014, equivalente a 18 por ciento del PIB. En el marco del Día Internacional de la Mujer 2016, información del INEGI señala que el valor monetario de estas actividades, pese a que no se comercializan en la economía, se encuentra por encima de lo generado por la industria manufacturera, de 16.7 por ciento, y por el comercio o los servicios educativos, de 15.5 y 4.1 por ciento, respectivamente. Las mujeres mexicanas tienen una carga total de trabajo superior a la de los hombres. Contabilizando las horas destinadas a las labores domésticas, a los cuidados del hogar y al empleo remunerado en el mercado laboral, por cada 10 horas que una mujer labora, los hombres trabajan 8.3 horas. Las mujeres trabajan 20.6 por ciento más horas que los hombres, 65 por ciento de este tiempo se integra por labores no remuneradas y 32.3 por ciento por remuneradas. P.C. género, empleo La AP atrae atención y reconocimiento: SHCP

EDUARDO AGUILAR Luis Videgaray, Secretario de Hacienda y Crédito Público, destacó la favorable recepción que la Alianza del Pacífico (AP) ha tenido en encuentros con inversionistas de la comunidad financiera de Nueva York. "Ha sido una convocatoria que se ha atendido con gran interés y hemos tenido una retroalimentación muy positiva, tanto a la celebración de la reunión como a lo que se ha hecho en los cuatro países de la Alianza del Pacífico", dijo. El funcionario destacó el reconocimiento que estos países han conseguido como naciones con un desempeño económico estable y responsable, que tienen las mejores perspectivas de crecimiento en América Latina. Mauricio Cárdenas, ministro de Hacienda y Crédito Público de Colombia, destacó que las reuniones con inversionistas han permitido posicionar a la AP como una gran marca que los diferenciará de otros países emergentes en una época de incertidumbre. Alonso Segura, ministro de Economía y Finanzas de Perú, resaltó que el 92 por ciento de los comercios de la AP se encuentran integrados, además de que se ha realizado un avance importante en el flujo de personas y visas. P.C. SHCP, Alianza del Pacífico Sector tecnológico: el más innovador, pero con pocas mujeres

JAIR LÓPEZ Para las mujeres desarrollarse dentro de una empresa tecnológica todavía no es una opción en México, coincidieron ejecutivas que se desenvuelven o lideran firmas del sector con presencia en el país. El porcentaje de mujeres especializadas en puestos de tecnología en México es bajo, pues apenas representa el 10 por ciento del total de la plantilla laboral, de acuerdo con estimaciones de participantes de la industria. "He encontrado que si no tenemos a mujeres desarrollándose en esa parte es porque no hay ingenieras, sin duda hay una escasez", dijo Adriana Caballero, fundadora y CEO de Metagraphos, una empresa mexicana de base tecnológica. En los puestos directivos la participación de mujeres también es baja. Linio, uno de los marketplaces líderes en el mercado mexicano y con presencia en ocho países de la región, enfrenta una falta de diversidad parecida respecto a puestos de alta dirección. P.C. tecnología, telecomunicaciones, género Reforma Se endeuda Pemex para pagar proveedores

Por Alejandra López Cd. de México México (08 marzo 2016).- Bancomext, Nacional Financiera (Nafin) y el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) autorizaron una línea de crédito a Petróleos Mexicanos (Pemex) por 15 mil millones de pesos para pagar a sus proveedores de pequeñas y medianas empresas (pymes) a las que se les debe desde 2015. José Antonio González, director general de la petrolera, dijo que con este monto se cubrirán los adeudos a mil 300 empresas con montos máximos de entre 80 y 85 millones de pesos. "Estamos arrancando el pago a pymes en los siguientes días. Esto permitirá que entre esta semana, la que sigue y tal vez una más, se le pague a los contratistas adeudos del año pasado que es el 90 por ciento de los proveedores y podemos alcanzar hasta 80 a 85 millones de pesos con Pemex. P.C. PEMEX, sector energético, deuda Destacan 4 estados en avance industrial

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (08 marzo 2016).- En los primeros 11 meses de 2015, en 19 estados la producción industrial subió por arriba del promedio nacional de 1.0 por ciento; en cuatro casos, Tlaxcala, Baja California, Querétaro y Guanajuato, el aumento fue a doble dígito. Las cifras originales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revelan que en Tlaxcala, la actividad industrial repuntó 12.9 por ciento en el periodo de referencia, al ser una de las entidades con sólido avance manufacturero, líder en el crecimiento de la minería e industria de la construcción. Además, es uno de los estados con un avance en generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final superior al promedio del País. Con un crecimiento de 10.2 por ciento anual, de enero a noviembre de 2015, Baja California se situó en el segundo puesto por su avance industrial, una entidad que está entre los cinco que encabezaron a las industrias manufactureras. P.C. INEGI, sector industrial, entidades federativas Prevén menor demanda mundial de crudo

Por Reuters Washington DC Estados Unidos (08 marzo 2016).- La Administración de Información de Energía (EIA), un organismo del gobierno estadounidense, redujo hoy sus previsiones sobre la demanda mundial de crudo en 90 mil barriles por día a 1.15 millones de barriles de petróleo diarios (bpd). En su reporte mensual, la agencia también disminuyó sus cálculos sobre el crecimiento de la demanda de petróleo en 2017 en 250 mil bpd a 1.21 millones. Los precios del crudo bajaban hoy en una sesión volátil, luego que Kuwait dijo que accedería a congelar su producción de petróleo si los principales productores participan en el pacto y luego de que Goldman Sachs arrojara un balde de agua fría a las perspectivas de un repunte sostenido del mercado. Los futuros del crudo Brent operaban en 40.24 dólares el barril, un retroceso de 60 centavos en el día. Antes en la jornada, el referencial avanzó hasta máximos de tres meses de 41.48 dólares por barril, ganando más de un 50 por ciento desde sus mínimos del 2016, marcados el 20 de enero. P.C. Estados Unidos, crudo Brent, EIA Perjudica inequidad acceso a tecnología

Por Alejandro González Cd. de México México (08 marzo 2016).- La inequidad en educación, empleo e ingresos son factores que frenan la adopción de tecnología por parte de las mujeres, en comparación con los hombres. Cifras de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) revelan que existen 200 millones de mujeres en línea menos que hombres, pero esta cifra podría crecer a 350 millones si no se toman acciones para reducir la brecha de género. Clara Luz Álvarez, ex comisionada jurídica de la extinta Cofetel, señaló que estos temas culturales impiden un mejor acceso a la tecnología. "Hay muchas mujeres que no tienen la posibilidad de acceder a internet en una oficina o acudir a una escuela para tener el acceso amplio que tienen los hombres. "Muchas veces incluso las niñas en el hogar tienen menor posibilidad o tiempo para acceder a la tecnología", por las labores doméstica que realizan, dijo Álvarez. P.C. género, telecomunicaciones, brecha digital Ligan reservas tercer aumento

Por Reuters Cd. de México México (08 marzo 2016).- El Banco de México informó hoy que las reservas internacionales subieron en 82 millones de dólares durante la semana que terminó el 4 de marzo, la tercera alza consecutiva después registrar dos caídas seguidas. Hasta la semana pasada, las reservas se ubicaron en 176 mil 097 millones de dólares. Respecto al nivel de cierre del 2015, las reservas muestran una reducción acumulada de 638 millones de dólares. El alza en las reservas internacionales se debió principalmente a la compra de dólares del Gobierno federal al Instituto Central por 153 millones de dólares y al incremento de 235 millones debido al cambio en la valuación de los activos internacionales que maneja Banxico. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Banco de México, reservas internacionales 'Remolca' EU a autopartes y camiones

Por Abraham Saucedo y Silvia Olvera Monterrey México (08 marzo 2016).- México no sólo desbancó a Canadá y a otros países en venta de vehículos ligeros en Estados Unidos, sino también en autopartes y camiones pesados. Cifras del Buró de Censos de los Estados Unidos muestran que el valor total en dólares de las importaciones estadounidenses de todo tipo de vehículos terrestres, incluyendo tráileres, camiones y unidades de trabajo, originados en México, superan desde el 2014 a los que se proveen desde Canadá. En el 2015, el monto total de la importación de Estados Unidos de este tipo de productos venidos de México sumó 50 mil 33.5 millones de dólares, mientras que la de Canadá fue de 43 mil 414.3 millones. El ritmo de crecimiento de las exportaciones llevó al País a avanzar de la posición tres hasta el liderazgo en el ranking de los principales proveedores de todo tipo de vehículos a la Unión Americana en tan sólo tres años. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, importaciones Bajan exportaciones chinas 25.4%

Por Reuters Pekin China (07 marzo 2016).- El desempeño comercial de China fue mucho peor que lo que esperado por los economistas en febrero, cuando las exportaciones cayeron un 25.4 por ciento respecto al mismo mes del año previo, y las importaciones bajaron un 13.8 por ciento en términos denominados en dólares. La caída de las exportaciones fue la mayor desde mayo del 2009. Esto dejó al país con un superávit comercial de 32 mil 590 millones de dólares en el mes, dijo la Administración General de Aduanas. Los analistas consultados por Reuters esperaban que las exportaciones retrocedieran un 12.5 por ciento, y que las importaciones descendieran un 10 por ciento. En términos denominados en yuanes, las exportaciones chinas cayeron un 20.6 por ciento en febrero, frente al mismo mes del 2015, mientras que las importaciones se debilitaron un 8 por ciento, lo que dejó un superávit comercial de 209 mil 500 millones de yuanes (32 mil 200 millones de dólares) en el mes, informó la Administración General de Aduanas en un comunicado separado. P.C. China, comercio exterior El Economista Persisten riesgos para economía mundial: FMI AFP Washington.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió de nuevo el martes sobre la persistencia de riesgos que afectan el crecimiento de la economía mundial y reiteró su llamado a realizar acciones concertadas para hacerles frente. El número dos del FMI, David Lipton, deploró en un discurso que se haya extendido la impresión general "peligrosa" de que los responsables políticos han evadido su responsabilidad en el relanzamiento de la economía o les falta voluntad para hacerlo. P.C. FMI, economía mundial Principales economías de OCDE se desaceleran NOTIMEX El crecimiento en las principales economías mundiales está sufriendo un enfriamiento en las tasas de expansión, mientras que el panorama parece más estable en China, informó este martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. En su reporte de indicadores compuestos avanzados (ICA) advirtió que la tendencia de crecimiento económico muestra “señales de debilitamiento del crecimiento en la zona OCDE en su conjunto”. PC. OCDE,

economía mundial Reciben doble pensión más de 60,000 personas ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de que son beneficiarios de una pensión por parte del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) o de Petróleos Mexicanos (Pemex), 68,388 personas reciben el apoyo que brinda el programa social Pensión para Adultos Mayores, indica la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En su reporte de Cuenta Pública, detalla que de este total, 88% está representado por extrabajadores del IMSS; 10.6% por exempleados del ISSSTE y 0.4% por personas que laboraron en Pemex. De esta manera, entre el 2012 y el 2014 se destinó del erario público un total de 437 millones 94,400 pesos para el pago de estas pensiones. P.C. sistema financiero, pensiones, seguridad social, adultos mayores La Jornada Reservas internacionales suman tres semanas al alza Por Notimex Ciudad de México. Por tercera semana consecutiva, las reservas internacionales del país registraron un aumento semanal, para sumar 176 mil 097 millones de dólares, informó el Banco de México (BdeM). En su estado de cuenta semanal, precisa que al pasado 4 de marzo, el incremento fue de 82 millones de dólares, aunque con una disminución acumulada de 638 millones de dólares respecto al cierre de 2015. Explica que la variación semanal en las reservas internacionales se debió a la compra de dólares del gobierno federal al propio BdeM por 153 millones de dólares y a un aumento de 235 millones de dólares, sobre todo al cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central. El BdeM indica que en la semana que terminó el 4 de marzo llevó a cabo operaciones de mercado abierto con instituciones bancarias para compensar una expansión neta de la liquidez por 120 mil 661 millones de pesos. Lo anterior, apunta, resultado de una expansión debido al retiro de recursos de la cuenta de la Tesorería de la Federación y otras operaciones por 122 mil 099 millones de pesos, y de una contracción por mil 438 millones de pesos, derivado de una mayor demanda por billetes y monedas por parte del público. P.C. Banco de México, reservas internacionales Se ofrece el dólar en \$18.20 en el aeropuerto Por la Redacción Ciudad de México. Este martes en las casas de cambio d Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.20 pesos a la venta y 17.30 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.20 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.28 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea capitalina. Mientras que el euro se cotiza hasta 19.50 y su precio más bajo a la compra es de 18.30 pesos. P.C. tipo de cambio En México, los hombres tienen más dispositivos móviles: estudio Por Miriam Posada Ciudad de México. En México el 69.6 por ciento de las mujeres cuentan con dispositivos móviles de telecomunicaciones, contra 71.4 por ciento de los hombres, con lo que se observa que hay avances en la reducción de la brecha digital de género, señaló la consultoría The Competitive Intelligence Unit (The-CIU) Sin embargo, acotó, 30.4 por ciento de los dispositivos móviles que usan las mujeres no son teléfonos inteligentes (smartphones), y con ello se ven limitadas en el aprovechamiento de los servicios. Destacó que la penetración del servicio de banda ancha móvil en el caso de las mujeres es de apenas 26.5 por ciento contra el 28 por ciento de hombres con este tipo de servicio, por lo que "a pesar del acercamiento de las mujeres a Internet aún representa una desventaja significativa frente a los hombres". P.C. género, brecha digital, telecomunicaciones El País Los expertos anticipan una leve desaceleración del avance del PIB ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 8 MAR 2016 - 11:15 Los técnicos de la Fundación de Cajas de Ahorros (Funcas) y de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (Airef) han coincidido este martes en revisar sus previsiones sobre cómo evolucionará la economía española en 2016. Y según sus cálculos, el arranque de año registrará un crecimiento algo más suave que en el tramo final de 2015. Con la información de estadísticas sectoriales de enero y febrero, Funcas y la Autoridad Fiscal creen ahora que el avance trimestral del PIB se quedará en el 0,7% en el inicio del año, frente al 0,8% de los meses finales de 2015. La economía española estuvo entre las más dinámicas de la UE el año pasado al crecer un 3,2% en tasa anual, pero las tensiones financieras y la desaceleración de la economía mundial pasan factura al avance del PIB español. P.C. crecimiento económico La producción industrial modera su crecimiento tras dos años al alza Madrid 8 MAR 2016 - 11:49 CST El índice de producción industrial moderó su crecimiento en enero un 0,6% con respecto al mes de diciembre. La tasa corregida de efectos estacionales y de calendario registró en enero una variación del 3,5% en tasa anual, mientras que en diciembre el crecimiento había sido de un 4,1%, según datos publicados este martes por el Instituto Nacional de Estadística. Son más de dos años, es decir, desde octubre de 2013, que esta tasa no registra cifras por debajo del cero, aunque su crecimiento ha ido oscilando. En julio del año pasado, el índice de producción industrial alcanzó un alza del 5,3% con respecto al mismo mes del año anterior. Tocó entonces la cúspide de crecimiento de los últimos dos años. Por otro lado, el crecimiento más bajo se registró en noviembre de 2014, cuando la producción industrial mejoró con respecto al mismo mes del año anterior, pero solo un 0,1%. P.C. sector industrial, producción Las mujeres, las más preocupadas frente a la jubilación LAURA DELLE FEMMINE Madrid 8 MAR 2016 - 05:29 CST Feliz día internacional de la mujer. Este 8 de marzo también, como todos los años, hay motivos para festejar. Se puede celebrar, por ejemplo, que las españolas tienen que trabajar 79 días más al año para ganar lo mismo que un hombre, que esta brecha salarial es una de las más elevadas de la Unión Europea o que, pese a tener más estudios, conseguimos menos trabajo y de peor calidad. Estas son solo algunas sugerencias: la lista de los logros conseguidos por la igualdad real es larga y apunta a que la vida después de la jubilación podría ser aún más desoladora. P.C. género, seguridad social, jubilación El 92% de los españoles cree que persiste la desigualdad de género Madrid 8 MAR 2016 - 05:29 CST La ciudadanía española es consciente del problema de la desigualdad entre hombres y mujeres. El 92% cree que actualmente no se disfruta de igualdad efectiva entre mujeres y hombres, aún falta para conseguirla, según los datos de la encuesta Actitudes y Percepciones sobre desigualdad de género en España realizada por Metroscopia. Solo un 5% de las mujeres y un 11% de los hombres considera que se ha alcanzado esa igualdad. Y el 80% de los encuestados consideran que las mujeres sufren peores salarios. Los españoles no viven ajenos a la realidad de la desigualdad de género, sino más bien al contrario, están muy concienciados. El 71% de la población reconoce que son las mujeres quienes tienen en general una vida más difícil que los hombres, sobre todo en lo que respecta a los salarios, la conciliación laboral y familiar y el acceso a puestos de responsabilidad. Este reconocimiento es superior entre las mujeres (79%) que en entre los hombres (63%). P.C. género, empleo, mercado laboral, crisis La brecha salarial de género en

España, la sexta más alta de la Unión Europea ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 8 MAR 2016 - 03:17 CST Lo que ganan por hora trabajada las mujeres españolas fue en 2014, de media, un 18,8% inferior a la retribución bruta de los hombres. Los datos, publicados este lunes por la agencia estadística de Bruselas, Eurostat, con motivo del Día de la Mujer (que se celebra este martes, 8 de marzo), permiten la comparación con el resto de países de la Unión Europea. Y España no sale bien parada: es el sexto país con mayor brecha salarial de género entre los 28 Estados miembros de la Unión, por encima de la media de la zona euro (16,5% de desfase salarial) y de la UE (16,1%). P.C. género, empleo, ingresos, brecha salarial

Las reservas chinas de moneda extranjera caen a mínimos de 2011 Madrid / Pekín 7 MAR 2016 - 06:17 CST Las reservas chinas de moneda extranjera sumaban al finalizar el pasado mes de febrero un total de 3,20 billones de dólares (2,93 billones de euros), lo que supone el menor nivel desde diciembre de 2011, según los datos del Banco Popular de China. Durante el pasado mes de febrero, las reservas en divisas extranjeras experimentaron un descenso de 28.570 millones de dólares (26.211 millones de euros) con respecto a enero, cuando se registró una caída de 99.500 millones de dólares (91.284 millones de euros). Las autoridades económicas chinas se han embarcado en una ofensiva en las últimas semanas tratando de tranquilizar a los mercados globales sobre la salud de la segunda mayor economía del mundo y su moneda. De ahí, la bajada de las reservas, la herramienta habitual para estabilizar el yuan. P.C. China, economía mundial